
 

 

平成27年9月3日（木） 

愛知県精神保健福祉センター 

平成 27年度 9月 理事会 議事録 

 

池戸会長挨拶：秋の行事多くなってきている。法人化に向けて、日本協会から出ている協会の 50 年史を参照して

欲しい。法人化に向けて再度、歴史を検証することが大事で協会として１歩成長して発言力を高めたい。 

 

第一部 

Ⅰ 議題 

① 基幹研修Ⅰ実施報告 

・申込み 60名、キャンセル2名で59名参加、58名修了だった。岐阜県から 5名、三重県1名の参加。広報の仕方

の検討が必要。他県の参加者をどう取り込むか課題。55名のアンケート集約を藤原さん作成（別紙参照）。会場に

ついても大きな問題なかった。 

・3 名の講師の話良かった。日々の実践の振り返りができた。来年度は講師の若返りをという意見有→日本協会へ

講師になるための研修について事務局から問い合わせし、受講を進めていく。 

・50 代、60 代の参加者多かった印象。ケアマネから通信で資格を取得した方なども参加した。グループワークで

は、デイケア、外来などの話になるとついていけない雰囲気あり、実践されていない。 

・他の分野からの参加多く自分の立ち位置の確認ができた。10年 20年経験の人にも聞いて欲しい。グループワー

クで行政や企業の PSWと関われた。一人職場の方もいてつながる必要あり。 

・竹中さんのまだ仕組みがない中での話が印象に残った（社会福祉士との専門性の違いなど）。講義時間長かった

ので途中で休憩も必要ではないか。 

 

② 例会Ⅰ【9月13日（日）名古屋都市センター】 

・申込み91名（定員100名：スタッフ抜いて）。当日資料が64枚あり予算かかる。200部用意していくので 6～7

万円計上予定。会員は無料で配布、非会員は 1,000円、増刷分1,000円で販売していく。交通費などの予算書作成

していく。 

 

③ 初任者研修【11月8日（日）あいち福祉】 

・8月17日に3県合同の会議行った。修了証は作らないことになった。（会議録参照） 

・静岡県の扱い：非会員扱いとする。また日本協会のみの静岡の方も非会員扱いとする。これから静岡県の方は非

会員扱いで会費が発生することで統一。宿泊研修も会費発生することを確認した。→東海ブロックの会議で会長か

ら話をしてもらう。 

・県主催の研修のときに日本協会のみ会員の扱い→会費3,000円とした。支部だけ会員は非会員扱いとする。 

・基幹研修は良いがそれ以外の県主催の研修は非会員扱いとなる。 

・愛知は当日の申込みを受け付け、会員扱いで処理していく。協会会費は後日請求する。 

・愛知・岐阜・三重で 5万円ずつ出し合っている。 

・藤田Drのテーマ確認したのちチラシを確定させていく。 

 

④ あした天気【1月30日（土）熱田区講堂】 

・第3回目の準備会行った。開催要項作りが主な議題。副題は「誰もが楽しみや生きがいをもてる街づくり」に決

定した。当事者・家族・PSW・行政が揃った状態で地域交流会を行い、街づくりについて語ってもらう予定。全体

のスケジュールは別紙のとおり。９月中に第 1回の実行委員会開催予定。 
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・地域交流会について、街づくりがテーマだと話が広がりすぎるのでもう少しテーマを絞っていくことも必要。地

域別の分け方とグループリーダーの配置など考慮が必要。 

 

⑤ 愛知県 psw協会大会【2月27日（土）～28日（日）天の丸（蒲郡市）】 

・平成 28年 2月 27日 28日で開催予定。実践報告 20題は集めたいのでそれぞれで声掛けていく。9月から募集開

始するので各ブロック３名ずつ出してほしい。 

・当日資料の査読は行っていく。当日の資料だけでなく発表のパワーポイントも前もって確認していく。 

・体育館が使える。分科会の時に使うなど良い案あれば教えてほしい。 

・シンポジウムに関してはPSWの領域が広がってきているので企業やスクールソーシャルワークなど検討している。

適したシンポジストいれば教えて欲しい（メールで） 

・１泊15,000円でやや高めだが参加人数には影響ないと見込んでいる。 

 

⑥ 災害対策支援活動員会【9月5日（土）ML講習会】 

・9月5日にメーリングリスト作成していく。 

・北1はもう 1名、委員を探していく。 

 

⑦ 法人化検討委員会 

・宮原副会長が作成した「愛知県精神保健福祉士協会法人化に向けて H27.9.3」と「愛知県協会が目指すもの」参

照（確定していないので理事のみ参照）。 

→次回理事会で課題集約し議論するため理事は一読しておくこと 

 

⑧ 各委員会報告 

・ソーシャルワーカーデー：10月26日に会議予定。 

・スーパービジョン：9月14日に会議。12月の研修会に向けて話し合い。山北さんのバイジー見つかりました。 

・会報：次回 10月20日 

 

⑨ 各ブロック報告 

・北1：8月28日守山荘病院にて開催。すずかけクリニック藤本 PSWがフットサルの取り組みを紹介。10月3日に

フットサル大会あり。 

・北2：9月16日18：30－ワーク金山（B型）見学会。水野さん 

・尾張：未定 

・知多：8月19日の了解。9月は家族支援について 

・西三河：8月は東三河合同で48名参加。9月17日未定。安城にて 

・南：8 月 19 日地域活動支援センターしかやまにて開催。10名参加。見学会と全国大会報告。代議員制のスケジ

ュール確認した。次回は 9月16日19：00～あらたまメンタルクリニックにて「ご家族の話を聞く」 

→各ブロック理事は、入退会情報の反映の再度確認をお願いします（退会や変更したのに案内が送られてくるとい

う内容の問い合わせがあった）。 

 

⑩ 日本協会報告 

・貧困ビジネスに、榎本グループが関わっていた件。協会員も所属していたため調査する。本協会の職員から聴取。 

・代議員制について：立候補選挙していく。協会員を罷免できなかったことがきっかけに昨年、11月頃から議論し

ている。直接民主制から間接民主制になるということ。 
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・9月7日に選出規程が出される。10月から選挙管理委員会が始まる。東海・北陸ブロックから愛知医大の村井さ

ん選出。 

・愛知県から 4名（会員 150名で 1名）立候補者出していくため 11月から立候補受け付けしていく。希望者は書

面で日本協会へ送る。推薦が必要でいなければ県支部長名で推薦する。候補者が 4 名に達しなかったときは、12

月以降に県支部から推薦していく流れ。各ブロックで話をして周知していく（→必要あれば3役や鈴木さんに説明

の依頼をする）。 

・立候補が全くないときどうするか？立候補が出た時にどうするか？検討しておくことが必要→なければ基本的に

は無投票当選になる。支部代表委員を推薦していくかも同時に検討。意見集約のため立候補者には理事会に出席し

てもらうことを条件にすべきではないか→その条件を提示して良いか日本協会へ確認していく。 

・日本協会から代議員選挙の呼びかけの書類が送られてくる。 

・県として意見集約の方法をどうしていくか。基本は各ブロックで顔を合わせて話し合いの場を設けていくこと必

要がある。 

 

⑪ 入退会審査 

入会５名（南ブロック 1名資料なし） 退会１名 変更７名 ：承認された 

 

⑫ その他（表彰：県知事 池戸会長、協会 坂田哲生氏が決定） 

・「ピア活・あいち」 

→会員からの広報依頼に対応する（チラシの同封、ホームページ）。会員への参加の呼びかけは、協会としてはできない事

を確認した。 

 

・表彰決定：県知事 池戸会長、協会 坂田哲生氏 

→承認された。 

 

Ⅱ その他報告 

出席・派遣等依頼 

① 名古屋地方裁判所 司法修習生向け精神保健参与員講師依頼 H27/9/9（水）13:30～15:45（中住相談役） 

② 西尾市成年後見センター運営適正化委員 H27年10月～（最上祐代氏） 

③ 平成27年度 自殺予防街頭啓発キャンペーン 9/10（木）8:30～9:30JR名古屋駅（田野事務次長） 

④ 愛知県弁護士会 合同学習会8/25（火）14:30～17:00愛知県弁護士会館 5階 講師：梅村相談役 PSW11名参加 

及び「暮らしとこころの相談会」9/10（木）10:00～18:00愛知県弁護士会館 3階（宮原副会長、櫻井理事） 

⑤ 愛知県医療観察制度運営連絡協議会 9/10（木）13:30～16:30名古屋保護観察所（池戸会長） 

⑥ 平成 27年度こころの健康フィスティバルあいち式典臨席依頼 11/21（土）13:00～14:00 名古屋文理大学文化フォーラ

ム（宮原副会長） 

 

Ⅲ 後援名義等依頼 

 後援依頼 

・脳外傷リハビリテーション講習会 10/31（土）13：00～16：30中区役所ホール 

→承認された 

 

 求人 

・愛知労働局トータルサポーター（犬山・一宮ハローワーク）募集 

・桶狭間病院 精神保健福祉士募集 
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◇次回理事会  平成27年10月1日（木）14:00～17:00 未定 

〔議事録順番〕 5月/知多 6月/尾張西 7月/北2 8月/北1 9月/南 10月/東三河 11月/西三河 

 


